
Protokoll der FachschaftsVertretungsKonferenz
Vom 09.12.2024

Anwesende Fachschaften:
1. Physik
2. Biologie
3. Chemie
4. PdE
5. Geographie
6. Informatik
7. SoPo
8. WiSo
9. Anglistik/Romanistik
10. Mathe
11. Klassische Philologie
12. Skandinavistik
13. Geowissenschaften
14. Philosophie
15. Jura
16. Geschichte
17. Ingenieurwissenschaften
18. Linguistik und Phonetik (bis 20:08)
19. WiPo
20. Agrar
21. Migration und Diversität (bis 19:12)
22. Pädagogik (ab 19:25)

 
TOP 1 Begrüßung und Formalia
a) Prüfung der Beschlussfähigkeit
b) Beschluss des Protokolls

TOP 2 Berichte
a) aus der FVK-Koordination

a. NoP
i. Lief gut, viel besser als letztes Jahr

ii. Danke für alle Helfenden
iii. Denkt an die Gutscheine!

1. einige haben noch nicht 
iv. Vorfall Hanisch

1. Stellungsnahme wird gerade verfasst, Anzeige durch uns (AStA 
oder/und FVK, Referat) geht raus

2. Uni möchte sich nicht wirklich äußern, hält sich eher bedeckt
3. Beschluss über Senat soll erzwungen werden zum Thema
4. Hanisch soll wohl bereits auf früheren NOP´s aufgefallen und 

ausgeschlossen worden sein
v. Danke bereits für's Feedback, immer gerne mehr!

1. https://pad.riseup.net/p/Feedback_NOP_2024-keep  
b. Besteck (Teller etc.) können beim StuWe ohne Kaution gemietet werden - 

Gebührenordnung mit Schäden etc. wird folgen
c. Anträge im StuPa rechtzeitig einreichen, damit für mögliche Rückfragen genug Zeit ist
d. AI Literacy Schulungen, es gab bereits Treffen, verschiedene Statusgruppen 

https://pad.riseup.net/p/Feedback_NOP_2024-keep
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eingeladen, Studierende waren dünn besetzt, Person kommt im Januar vermutlich 
vorbei und stellt sich und das Projekt vor

e. Brandschutzschulung
i. ob Pflichtangabe wird geprüft

ii. Wir hatten uns damals gefragt, ob das Feld zum Brandschutz ein Pflichtfeld 
ist. Konnten Sie das bei Ihrer jetzigen Veranstaltungsanmeldung 
ausprobieren?

1. Bio: man braucht die Schulung nicht mehr, zwei Person müssen 
eingewiesen werden

b) aus dem AStA

Vorstand
a. Jour Fixe

i. zentrale Stelle für Nachteilausgleiche an der CAU soll eingerichtet werden, 
um Aufwand mehrerer Anträge zu vermeiden (besonders relevant für 2F)

ii. Beispiel: Prüfungsausschüsse könnten unterschiedlich entscheiden, das ergibt 
sich mit einer zentralen Stelle

1. ist eine Personalstelle für chronisch Kranke und Nachteilsausgleich an 
der CAU ausreichend? Nein! Aber Uni hat nicht genügend Geld.

c) aus dem StuPa
a. nächste Woche Montag StuPa Sitzung 16.12 18 Uhr -> es gibt Punsch! :)

TOP 3 Anpassung Organisationssatzung

 Aktuelle Problematik: Nur gewählte Fachschaften sind stimmberechtigt (SoS und Kunst Lehramt 
sind "nur" von AStA Vorstand eingesetzt, aber nicht gewählt und wären nicht stimmberechtigt)

 Soll dies geändert werden?
 Orga-Satzungsänderung §37: 2 ja/9 nein/ 9 Enthaltungen

 entsprechend wird die Änderung abgelehnt.

 Orga-Satzungsänderung §22: 12 ja, 1 nein, 7 Enthaltungen

 entsprechend wird die Änderung angenommen.

TOP 4 Austausch zu Verwaltungsgebühren

 aktueller Stand: 
 Senat hat Stellungsnahme gegen Verwaltungsgebühren beschlossen
 Präsidium dagegen (gegen die Stellungnahme)
 Ballasus (CDU-Fraktion): großes Verständnis, aber aufgrund knapper Kassen kann man da 

leider nicht mehr viel machen
 vllt. 1. Semester davon entlasten, da diese ja bereits Einschreibegebühren 

bezahlen
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 LAK: Demo am 16.01, Vollversammlung durch AStA einberufen, dann 
gemeinsamer Lauf zum Landtag

 Petition: es wird wohl eher nur Mobilisierungstool, Petitionsausschuss könnte 
Aufmerksamkeit auf das Thema lenken

 Bündnistreffen:
 zwei Fachschaften, HSG, - Unterstützung zu Demo gegeben
 Physik würde sich wünschen, das Zeit und Ort besser kommuniziert 

werden würden
 Protokoll wird rumgeschickt
 nächstes Treffen 17. Dezember
 Flyer können auch über internationalen Jugendverein bestellt werden
 Post mit Erklärung vom AStA am Donnerstag - bitte auf Instagram teilen!

GO Antrag Verschiebung TOP 5

TOP5 Schlechtes Internet auf Campus 

 FS WiSo bereitet ein Schreiben als Basis vor - wird rumgeschickt
 gerne an Präsidium
 Zentralbibliothek, Audimax, Mensa betroffen.
 Albrecht: offener Brief -> Druck aufbauen
 Frau Penner (Digital Office) mit einbeziehen
 WiSo aktualisiert das und Anfang Januar wird es nochmal zur Abstimmung gebracht

 wird aber schon früher rumgeschickt, damit es in phil. Konvent eingebracht werden 
kann

TOP 6 Unterstützung des offenen Briefes zum Rügen eines rechtswidrigen Prüfungsverfahren im 
Modul Heterogenität/Inklusion

 Derya (Lehramts-Referat):
 Frau Jetter dafür zuständig, die ist aber krank und antwortet nicht auf Emails
 Rechtsberatung hat zugestimmt, dass etwas getan werden kann
 Riesennachteil, weil sie erst im Sommer nachgeholt werden kann

 späterer Einstieg ins Ref
 Vertretung SoPo kann es in den Studienausschuss mitnehmen, dort ist der richtige 

Ort dafür

GO-Antrag: Ende der Redeliste (11 ja / 5 nein )
GO-Antrag: Sofortige Abstimmung (zurückgezogen)

  Antrag Unterstützung des Briefes (Beschluss im Umlauf)

TOP 7 EXA-Programm

 seit 2009 in Planung, geht 2025 in Betrieb
 Studierende wurden nicht miteinbezogen
 neues Programm für Prüfungsverwaltung, soll Hisinone ablösen, darauf abbauen
 als erstes die, die ihre FPO geändert haben bzw. die die reakkrediert werden
 Bachelor - Master
 verschiedene Funktionen, Bündelung von Aufgaben
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 Testphase ab dem 15.12, Derya sucht Leute, die das ausprobieren können - Fehler 
Screenshotten

GO-Antrag: Vertagung (3 ja/8nein) -> GO-Antrag wurde abgelehnt

Gegenrede: Herr Platt möchte vorbeikommen, Derya sucht jetzt nur Studierende, die es 
ausprobieren können, gerne je zwei pro Studiengang die im Sommersemester beginnen. Die FS sollen 
überlegen, wenn sie teilnehmen wollen bei Derya melden.

TOP 8 Austausch Awareness

 Was ist in einem Jahr passiert?
 Informatik: erste Schulung nicht so gut, von Physik die Schulung soll besser gewesen 

sein
 AnglRom: hat Konzept, was ganz gut klappt, es finden sich nur nicht immer Leute die sich 

bereit erklären auf Veranstaltungen präsent zu sein (und nüchtern zu sein)
 Einwurf FVK: es gibt die Awareness Westen, welche man beim AStA leihen kann
 Skandinavistik: eigene Mailadresse für Awareness, "Kummerkasten"
 Schulungstermin Awarenes im zweiten Halbjahr 2025

TOP 9 Arbeitsbelastung im Studium

 Informatik - Umfrage wie es bei anderen Fachschaften aussieht
 Rechnerisch ergibt sich teilweise eine 60-Stunden Woche

 Es sollen 900 Stunden im Semester geleistet werden
 Dozierende rechnen teilweise den Arbeitsaufwand nach
 Tatsächlicher Aufwand pro LP zwischen den Fächern sehr unterschiedlich
 Idee, auf 25 Stunden pro LP zu wechseln

 Chemie: in General sehr fordernd, die ECTS sind teils wirklich nicht angemessen - wiederum 
gibt es Module für die es unverhältnismäßig viele Crédit Points bekommt im Vergleich.

 Physik: betrifft anscheinend zum großen Teil Studiengänge mit vielen praktische / 
Laboranteilen - vlt mit in Senat nehmen?

 betrifft auch Staatsexamen Studiengänge
 Bei QM nach Monitoring fragen, als Argumentationsgrundlage
 Evaluationen sind einmal pro Semester verpflichtend - EVASYS
 ZStA dafür auch zuständig, brauchen aber Input von Studierenden der Fächer
 Pad https://pad.riseup.net/p/Arbeitsbelastung_im_Studium_-_Erfahrungen-keep

TOP 10 Unterstützung des offenen Briefes zur Sanierung des Sechseckbaus

 verschieben wir in die Januar-Sitzung

TOP 11 Verschiedenes

 Informatik: Vorlesung Einführung in die BWL
 sehr geringe Teilnehmerzahlen, schlechte Lehre ->

 BigBang Party: Physik lädt ein, 24.01 ab 22 Uhr im Physik-Zentrum

https://pad.riseup.net/p/Arbeitsbelastung_im_Studium_-_Erfahrungen-keep
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 Ehrenamtsball: kommt in die Orga-Gruppe
 Planung soll Anfang des Jahres beginnen
 meldet euch bei uns
 Datum steht noch nicht fest

 Reisekostenanträge: wenn uns etwas Negatives auffällt, bitte an Stupa oder AStA wenden

Sitzungsende: 22:10


